

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y
EMPLEOCULTURA, TURISMO Y RELACIONES
INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN
LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El PIB decreció en Navarra un 0,3% en el tercer trimestre, dos décimas menos que en el trimestre anterior

La vicepresidenta Goicoechea ha presentado el avance de los datos de contabilidad trimestral de la economía navarra, publicados hoy por el Instituto de Estadística de Navarra

Martes, 30 de octubre de 2012

El Producto Interior Bruto (PIB) de la economía navarra decreció un 0,3 % en el tercer trimestre de 2012, dos décimas menos que en el trimestre anterior, cuyo registro fue de un -0,5%, según ha informado la vicepresidenta primera y consejera de Economía, Hacienda, Industria y Empleo, Lourdes Goicoechea, durante la presentación de la [evolución de la economía navarra durante el este tercer trimestre](#), publicada hoy por el Instituto de Estadística de Navarra (avance de los datos de contabilidad trimestral). Es el segundo trimestre consecutivo en el que se reduce la tasa de decrecimiento. Esta cifra iguala el registro de crecimiento del PIB en España en el mismo periodo.

Por otro lado, el crecimiento interanual de Navarra ha experimentado una reducción del 1,8%, mientras que el decrecimiento de la economía española en términos interanuales ha sido de 1,6%. Así pues, Navarra mantiene el mismo registro que España comparando la evolución del PIB en términos intertrimestrales, pero decrece dos décimas más si se hace la comparación en términos interanuales. Este hecho se debe principalmente a que la comunidad foral partía de un crecimiento superior al del conjunto del país en 2011.

Según los datos presentados, tras dos trimestres en que la economía navarra ha caído más que la española, en este último trimestre Navarra mantiene la misma evolución que la economía del conjunto nacional. Según ha manifestado la vicepresidenta, “estos nuevos registros se suman a una trayectoria de crecimiento de más de 4 años en que la comunidad foral ha ofrecido un mejor comportamiento que la media nacional: en términos agregados, desde el inicio de la crisis a finales de 2007, Navarra sigue manteniendo un diferencial de prácticamente 5 puntos porcentuales frente a España”. “En concreto, si Navarra está hoy sólo 5 décimas por debajo del valor del PIB del último trimestre de 2007, España acumula una caída de más de 5 puntos porcentuales con respecto a esa referencia temporal” ha explicado.

Estos datos derivan de la paralización de la demanda interna, dada la delicada situación del mercado de trabajo y la escasez de crédito, sumado al esfuerzo de las administraciones públicas para reducir sus cuentas, que a medio plazo servirá para impulsar la demanda y la

actividad a través de una mayor confianza en la disciplina presupuestaria que permita el acceso a un crédito más fluido. La demanda externa, por su parte, sigue funcionando como amortiguador de la caída de la demanda interna. En este sentido, Lourdes Goicoechea ha señalado que “el sector exterior es una fortaleza de la economía navarra que debemos cuidar y potenciar como palanca de crecimiento futuro”, por lo que es necesario “seguir apostando por la internacionalización empresarial”.

La vicepresidenta ha manifestado también su convicción de que “tanto las instituciones europeas como las españolas tienen que seguir adoptando medidas que contribuyan a estabilizar el convulso marco financiero de Europa”, y que “desde las comunidades autónomas podemos contribuir a la estabilización del sistema mediante la consolidación de las cuentas públicas”.

Para acabar, ha manifestado que para 2013 la previsión es también de caída del PIB, -1,2% en términos anuales, pero que “esperamos que para la segunda mitad del año haya tasas de crecimiento positivas en términos intertrimestrales, que, de confirmarse, deberían ser los primeros signos serios de recuperación”.